

« Mois de la bio », novembre 2022 : un mois de rencontres en Hauts-de-France pour échanger avec ceux qui font l'agriculture biologique

Le Mois de la Bio revient en novembre 2022 et propose plus de 20 rendez-vous répartis dans toute la région Hauts-de-France : visites de fermes et d'entreprises, réunions techniques et d'information, témoignages, ciné-débats... Organisé par Bio en Hauts-de-France avec le Réseau régional des Territoires Bio dans le cadre du Plan Bio, l'événement se destine aux professionnels de l'agriculture et se tourne aussi cette année vers le grand public. L'ambition ? Proposer un temps fort ponctué de rencontres, d'échanges, de transmission, de découvertes autour de l'agriculture bio... ouvert à tous.

Comment les productions bio se valorisent-elles ? Comment les revenus sont-ils assurés ? Quels sont les résultats techniques ? Comment lever les freins à l'évolution de mon système ? Comment trouver de l'autonomie sur ma ferme ? Autant de questions qui trouveront leurs réponses au cours de cet événement, au travers d'échanges en direct avec ceux qui font l'agriculture biologique : producteurs, techniciens spécialisés, collectivités locales et opérateurs économiques. Le rendez-vous est donné tout au long du mois de novembre à travers toute la région Hauts-de-France. Pour la première fois cette année, le Mois de la bio s'adresse également au grand public avec 5 rendez-vous spécifiques invitant à la découverte et au débat.

L'agriculture biologique, une chance pour les territoires

Outre les bénéfices pour l'environnement et le bien-être animal, les filières biologiques apportent une valeur ajoutée importante à la vie économique et sociale locale. L'agriculture biologique permet de : créer des emplois durables, de qualité et non délocalisables (les fermes bio emploient en moyenne 60% de salariés en plus que les conventionnelles), développer l'attractivité du territoire (préservation des paysages, des espaces sensibles, attractivité touristique...), renforcer la cohésion sociale (développement d'initiatives autour de l'alimentation bio, alimentation de qualité pour tous...), préserver les ressources naturelles (sol vivant et fertile, eau de qualité, biodiversité préservée, atouts pour le climat...).

Le Réseau régional des Territoires Bio

Animé par Bio en Hauts-de-France depuis 2016, il rassemble des collectivités locales engagées en faveur de l'agriculture biologique : Parc naturel régional de l'Avesnois, Parc naturel régional des Caps et Marais d'Opale, Parc naturel régional Scarpe-Escaut, Douaisis Agglo, Amiens Métropole, Métropole Européenne de Lille, Communauté de Communes Sud Artois, Communauté d'Agglomération Béthune Bruay Artois Lys Romane, Communauté d'Agglomération Lens Liévin, Communauté Urbaine de Dunkerque, Communauté de Communes pays du Solesmois, Agglomération de la Région de Compiègne, Pays de Sources et Vallées, Syndicat Mixte d'Aménagement de la Bresle, Communauté de Communes Liancourtois Vallée dorée, Communauté de Communes Plaine d'Estrée, Union des Services d'Eau du Sud de l'Aisne.

Chiffres clés :

- **1 457 fermes bio en région**, dont 143 nouvelles en 2021, soit + 8,2% par rapport à 2020
- **59 562 ha** : c'est la surface régionale engagée en AB en 2021 (contre 52 918 en 2020)

Pratique :

- Dans toute la région Hauts-de-France, tout au long du mois de novembre 2022
- 17 rendez-vous techniques : visites de fermes et d'entreprises, réunions techniques et d'information, témoignages... et 5 rendez-vous grand public : ciné-débats, randonnée, web-conférence...
- Programme à découvrir sur : www.bio-hautsdefrance.org/actualites-bio/mois-de-la-bio-2022

Contact presse : Tessa Durand, responsable communication : 07 87 32 86 37 – t.durand@bio-hdf.fr